

# SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN  
Ciudad Universitaria, 08 de octubre de 2013.

---



## EDUCACIÓN

**Estatal:** Grave la violencia en el noviazgo

**Nacional:** Detectará censo de Inegi a maestros que lleven a cabo otras actividades

**Internacional:**

## SALUD

**Estatal:** El 70% de las víctimas de cáncer de mama hacen detección tardía

**Nacional:** AA: 9 millones abusan del consumo de alcohol

**Internacional:** Tifón deja cinco muertos y 750 mil personas evacuados en China

## ECONOMÍA

**Estatal:** Crece Morelos en caza, pesca, ganadería y más

**Nacional:** Industriales proponen impuesto ambiental de 13 por ciento

**Internacional:** La recuperación de la economía mundial será tortuosa y larga, afirma China

## POLÍTICA

**Estatal:** Apoya Graco Ramírez a Cárdenas y demerita opinión de AMLO

**Nacional:** Cientos de profesores de la sección 22 emprenden el retorno a Oaxaca

**Internacional:** Cuba acusa a Obama de intensificar el bloqueo impuesto a la isla desde los años 60

# EDUCACIÓN

## Estatal:

### *Grave la violencia en el noviazgo*

La violencia en el noviazgo sigue afectando a miles de mujeres en el mundo, según reconoció Irene Casique Rodríguez, investigadora de la Facultad de Psicología de la UAEM, tras referir que a nivel mundial, una de cada tres mujeres ha sido golpeada por un hombre (en su mayoría, un familiar), en tanto que el 40 por ciento de las féminas sufre de violencia emocional en México y 13 por ciento física. Lo anterior se puso de manifiesto durante el ciclo de conferencias "La psicología de nuestro tiempo, una visión interdisciplinaria del ser humano", en donde la investigadora se pronunció por trabajar en romper los mitos de que los celos son una expresión de amor y la violencia de pareja un asunto privado. Y es que en datos, expuso que en México el 40 por ciento de la violencia es emocional, 24 por ciento es violencia económica, 13 por ciento es física y el 7 por ciento es violencia sexual, de acuerdo con el censo del INEGI en 2007. Irene Casique definió a la violencia en el noviazgo como toda aquella agresión que mediante actitudes, expresiones u omisiones, dañan de manera emocional, física y sexualmente a la pareja. Agregó que la violencia económica es más común entre el matrimonio que en el noviazgo.

**El Sol de Cuernavaca**, p.4, (Mónica González); **La Unión de Morelos**, p.13, (Salvador Rivera) y **El Caudillo de Morelos**, p.6, (Sin firma).

### *Aplicarán examen con sistema braille*

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), aplicará a partir del próximo ciclo escolar, un examen de ingreso a sus licenciaturas en sistema braille, para atender a todos los jóvenes con problemas visuales, además de ofrecer espacios para quien sufra de alguna deficiencia física y sordera. Para ello, la Casa de Estudios ya está adecuando sus instalaciones físicas, además de que por acuerdo del Consejo Universitario, conformará a una plantilla de docentes adecuada que pueda ofrecer este tipo de enseñanza a los estudiantes sin ningún problema, reconoció el rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez. "Estaremos impulsando un programa de ingreso a la UAEM diferenciado, que atienda las condiciones sociofamiliares, y condiciones socioculturales de los distintos municipios de Morelos y también las diferencias que de acuerdo con sus capacidades físicas, tienen muchos de los que aspiran a ingresar a la Máxima Casa de Estudios", dijo.

**El Sol de Cuernavaca**, p.6, (Mónica González); **La Unión de Morelos**, p.13, (Salvador Rivera).

### *Teme UAEM recortes en presupuesto 2014*

Con miras a la conformación del presupuesto del 2014, la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) se declaró en alerta ante el advenimiento de los recortes programados en el siguiente año según los primeros análisis, debido a una disminución de recursos desde la Federación a Morelos, para 2014 el presupuesto destinado por el Gobierno del Estado a la máxima casa de estudios morelense, disminuirá 10 millones de pesos. En tanto que el Programa Integral de Fortalecimiento Institucional y el Programa de Mejoramiento del Profesorado, sufrirán "un recorte considerable", estableció el rector de la Autónoma de Morelos, Jesús Alejandro Vera Jiménez. En entrevista con el presidente del Consejo Regional Centro Sur de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES) pidió al Presidente de la República, Enrique Peña Nieto, al Congreso de la Unión, al Gobierno del Estado y al Congreso Local, se mantenga el presupuesto para la Autónoma de Morelos, "por lo menos en términos reales". El rector evaluó que para la UAEM, "es vital que no haya recortes, para mantener el crecimiento de su matrícula escolar, logrado en este 2013, que fue de un 39 por ciento".

**La Jornada Morelos**, p.p.5, (Dulce Maya).

### *Jorge Arturo García Rubí, elegido por decisión unánime por representantes*

Por decisión unánime de representantes de 22 universidades autónomas del país, el licenciado Jorge Arturo García Rubí fue elegido como nuevo presidente de la Red de Organismos Defensores de los Derechos Universitarios, organismo que aglutina los esfuerzos por crear al interior de las instituciones de educación superior una cultura del respeto de los derechos tanto de académicos como de alumnos. En reunión celebrada en Zacatecas, a donde se congregaron representantes de distintas universidades en torno de la X Asamblea de la Red de Defensorías, Procuradurías y Titulares de Órganos Defensores de los Derechos Universitarios y Académicos, el maestro García Rubí recibió el apoyo para que durante los próximos dos años presida esa organización que conforman instituciones de educación superior como asociados regulares, entre las que destacan: la UNAM, La Universidad Autónoma de Chihuahua, La Universidad Autónoma de Zacatecas, La Universidad Veracruzana, la Universidad Autónoma de Sonora, La Autónoma de Tabasco, la de Guanajuato, el Instituto Politécnico Nacional, La Autónoma de Puebla, entre otras.

**La Jornada Morelos**, p.7, (José Luis Garcitapia); **El Regional del Sur**, p.7, (Sin firma).

### *Inició la psicología de nuestro tiempo*

El día de ayer en el auditorio Emiliano Zapata de la universidad Autónoma del estado de Morelos (UAEM), dio inicio el ciclo de conferencias y talleres “La psicología de nuestro tiempo”, una visión interdisciplinaria del ser humano, organizada por la generación número 64 de alumnos de la Facultad de Psicología. En la presentación Óscar Velázquez Álvarez, estudiante de noveno semestre de la licenciatura en Psicología y miembro del comité organizador, comentó que la finalidad de este ciclo de conferencias es el de crear un espacio donde converjan varias ciencias como la filosofía, antropología, biología, para estudiar asuntos de la vida cotidiana como la violencia que se vive en nuestro país y específicamente la violencia contra las mujeres. También dijo que “La psicología de nuestro tiempo es aquella que ya no trabaja distante de otras ciencias, sino aquella que trabaja en conjunto con otras disciplinas que nos ayudan a tener perspectivas más amplias de lo que es el ser humano, en estos momentos la psicología está trabajando de una manera integral complementada con otras ciencias que también retoman a la psicología para hacer sus trabajos”. Por último, hizo la invitación a los estudiantes de psicología y de otras áreas a escuchar las conferencias de expertos en los temas como la violencia en el noviazgo, infidelidad en el matrimonio, herramientas para un buen empleo, psicología ambiental, entre otros.

**El Regional del Sur**, p.24, (Keren Rangel) y **El Caudillo de Morelos**, p.6, (Sin firma).

### *Realiza investigador de la UAEM, laboratorio de masculinidades*

Francisco Rubén Sandoval Vázquez, doctor en sociología e investigador del Instituto Profesional de la Región Oriente (IPRO) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), realiza desde hace unos meses la aplicación de laboratorio de masculinidades, metodología que implica llevar a cabo una reflexión sobre el rol que juegan los hombres en la sociedad actual. Este mes El Laboratorio de Masculinidades se llevó a cabo en las instalaciones del Instituto de la Mujer Morelense, en el que se llevó a cabo la reflexión. Para situar el contexto, Sandoval Vázquez dijo que cada mes al iniciar el laboratorio hay cifras de nuevos feminicidios en la entidad. “Estos asesinatos son cometidos por hombres, no son cometidos por mujeres, si no por hombres. El tema es que los hombres hemos aprendido una serie de patrones que consideramos normales, naturales; esos patrones tienen que ver con la violencia, con el abuso de poder”, señaló.

**El Caudillo de Morelos**, p.6, (Sin firma).

## **Nacional:**

### *Detectará censo de Inegi a maestros que lleven a cabo otras actividades*

El censo de maestros y escuelas que inició el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), la semana pasada permitirá detectar a los profesores que realicen actividades adicionales a la docencia y contendrá el rezago social en el cual operan las escuelas para que puedan ser evaluadas de manera equitativa. Eduardo Sojo, presidente del Inegi, informó este lunes que el “pase de lista” que aplicarán los encuestadores es fundamental en el proceso del censo. Los maestros deberán identificarse y de esta manera la Secretaría de Educación Pública (SEP) poseerá información sobre el personal docente con una plaza laboral, “pero que tengan otras actividades”.

**La Jornada**, p.6, (Julio Reyna Quiroz).

### *Presenta UNAM Mobile nueva App para aprender japonés*

El laboratorio UNAM Mobile presentó la aplicación Kanji diseñada para el aprendizaje del idioma japonés mediante el sistema de escritura que lleva el mismo nombre. El director de UNAM Mobile, Alejandro García, refirió que “una de las razones para desarrollar esta App es que el japonés está entre los 10 idiomas que más se hablan en el mundo, tiene que ver con una caligrafía distinta a la que conocemos y es uno de los países más importantes”.

**La Crónica de Hoy**, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/788134.html>

**Milenio**, (Notimex), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/7f03a799d17a1fd31338c08b482398a5>

### *Tour y Congreso Universitario Móvil Telcel 2013, en la UNAM*

Selección y conocer los murales más representativos de la Ciudad Universitaria (CU) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), su historia y autores en sólo 15 minutos es una tarea casi imposible. Sin embargo, gracias a los avances tecnológicos y al trabajo de estudiantes de esa casa de estudios hoy esa tarea podría concretarse. El grupo UNAM-Mobile (dedicado a crear aplicaciones para teléfonos móviles y tabletas) trabaja en este proyecto que permitirá que cuando el visitante apunte con su móvil inteligente o tableta hacia las obras plasmadas por artistas como Diego Rivera, David Alfaro Siqueiros, Juan O’Gorman, entre otros, éstas cobren vida virtual y ofrezcan sus propios detalles e información, explicó Alejandro García, estudiante de ingeniería y coordinador de este grupo.

**La Jornada**, p.33, (Arturo Cruz y Emir Olivares),

**El Universal**, (Marisol Ramírez), <http://www.eluniversal.com.mx/computacion-tecno/2013/unam-mobile-telcel-blackberry-80618.html>

### *Evaluaciones mejorarán al docente y a la educación: Chuayffet*

La revalorización del magisterio, junto a la evaluación y la mejora de las condiciones profesionales del docente constituyen las herramientas para lograr una educación de calidad con equidad que satisfaga el interés superior de la infancia, señaló el titular de la SEP, Emilio Chuayffet. Al comparecer ante las comisiones unidas de Educación y Cultura del Senado, planteó que el derecho a la educación, reconocido en el Artículo 3 constitucional, es garantizado como uno de los derechos que integran el interés superior de los niños. En su intervención inicial, como parte de la glosa del Primer Informe de Gobierno del presidente Enrique Peña Nieto, explicó que las normas educativas deben considerarse concreciones del interés superior de la infancia.

**La Crónica de Hoy**, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/788022.html>

**La Jornada**, p.5, (José Antonio Román),

**Milenio**, (Mariana Otero-Briz),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/7f03a799d17a1fd31338c08b48407761>

### *Descubridores del bosón de Higgs obtienen el Nobel de Física*

Los físicos belga François Englert y británico Peter Higgs ganaron hoy el Premio Nobel de Física 2013 por haber postulado la existencia de la partícula subatómica conocida como bosón de Higgs, anunció la Real Academia de Ciencias de Suecia. En su fallo la institución argumentó que ambos reciben este galardón por "su descubrimiento teórico de un mecanismo que contribuye a nuestro entendimiento del origen de las partículas subatómicas con masa".

**La Crónica de Hoy**, (EFE), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/788170.html>

**El Universal**, (EFE), <http://www.eluniversal.com.mx/cultura/2013/ganan-englert-y-higgs-nobel-de-fisica-2013-956666.html>

**Milenio**, (Reuters), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/7f03a799d17a1fd31338c08b488c829f>

**La Jornada**, (Afp), <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2013/10/08/72333144-cientificos-belga-y-britanico-comparten-nobel-de-fisica-2013-por-el-boson-de-higgs>

## SALUD

### **Estatal:**

#### *El 70% de las víctimas de cáncer de mama hacen detección tardía*

El 70 por ciento de las víctimas de cáncer de mama detecta el padecimiento cuando ya está muy avanzado, "es por ello que es tan importante la prevención de factores de riesgo y un diagnóstico oportuno para salvar la vida", comentó el médico ginecólogo Julio Yamil Jiménez Guerrero, en la conferencia de la lucha contra el cáncer de mama que se impartió ayer en la presidencia de Jojutla.

**El Regional del Sur**, (Sin firma).

#### *Es el auto examen arma de prevención*

La mejor forma de detectar de manera oportuna el cáncer de mamá es a través de la autoexploración de senos, informaron los Servicios de Salud de Morelos (SSM). Recomendaron que la revisión se realice 10 días después de presentar la menstruación, con el fin de evitar confusión debido a la inflamación normal que el seno presenta durante este periodo. Explicaron que la mujer debe estar de pie, de preferencia frente a un espejo, revisarse debajo de los brazos (axilas). Después debe tocar los senos, de afuera hacia adentro, de manera circular hasta llegar al pezón. Aseguran que es importante que las mujeres, en especial, las mayores de 40 años, estén pendientes de sus senos pues la forma, aspecto y textura pueden ser indicadores de algún daño. Debido a que no se presentan síntomas, es difícil detectar el cáncer de mama, por ello la importancia de la revisión frecuente.

**Diario de Morelos**, p.7, (Marcela García).

### **Nacional:**

#### *AA: 9 millones abusan del consumo de alcohol*

La Central Mexicana de Servicios Generales de Alcohólicos Anónimos (AA) reveló que según la encuesta Nacional de Adicciones en México existen nueve millones de personas que abusan del consumo del alcohol, sobre todo en el norte y centro del país. Además, cada vez son más los niños de entre cinco y seis años que prueban por primera vez alcohol, inducidos por adultos o los propios padres. En la conferencia de prensa de la puesta en marcha de la Quinta Semana Nacional del Enfermo Alcohólico Encamado, el titular de la División de Promoción a la Salud de Bienestar Social del IMSS, Roberto Karam Araujo, dijo que por quinto año consecutivo se visitan instituciones médicas y educativas, públicas y privadas, para hacer conciencia de ese problema.

**El Universal**, (Notimex), <http://www.eluniversal.com.mx/sociedad/2013/impreso/aa-9-millones-abusan-del-consumo-de-alcohol-8853.html>

**La Crónica de Hoy**, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/787933.html>

## Internacional:

### *Tifón deja cinco muertos y 750 mil personas evacuados en China*

Cinco personas murieron y cuatro están desaparecidas tras el paso del tifón Fitow por el este de China, que ha afectado a tres millones de habitantes de la zona, mientras las autoridades del país ya han declarado una nueva alerta por la llegada de otra tormenta tropical, el Danas. El tifón, vigésimo tercero que azota el gigante asiático este año, tocó tierra esta madrugada en las proximidades de la ciudad de Fuding, cerca del límite de las provincias de Zhejiang y Fujian, con vientos de hasta 201 kilómetros por hora, aunque se espera que se debilite según avanza hacia el norte.

**La Crónica de Hoy**, (EFE), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/787938.html>

**El Universal**, (Notimex), <http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2013/el-tifon-fitow-causa-6-muertos-en-china-956657.html>

## ECONOMÍA

## Estatal:

### *Crece Morelos en caza, pesca, ganadería y más*

Durante el trimestre enero-marzo de 2013, el Estado de Morelos se ubicó entre las entidades de la República Mexicana que reportaron incrementos sobresalientes en las Actividades Primarias económicas, como la agricultura, ganadería, aprovechamiento forestal, pesca y caza, según resultados del Indicador Trimestral de la Actividad Económica Estatal (ITAE). Según el Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI), en el primer trimestre de 2013 respecto a igual lapso de 2012, Morelos mostró un crecimiento de 23.9 por ciento en dichas actividades, igual que Baja California (con 30.4 por ciento), Michoacán de Ocampo (con 13.6 por ciento) y Guanajuato (con 13.5 por ciento), por mencionar algunos.

**Diario de Morelos**, p.6, (Florencio Hernández).

### *Para 2014, nuevo impuesto estatal*

De forma paralela a la entrega de la propuesta de paquete económico para el 2014, el gobierno estatal presentó una iniciativa de reforma a la Ley General de Hacienda del Estado de Morelos para crear un nuevo gravamen estatal, denominado: "Impuesto sobre Erogaciones por Remuneraciones al Trabajo Personal", mediante el cual el gobierno pretende captar ingresos propios hasta por 481 millones de pesos. La reforma a la Ley General de Hacienda del Estado de Morelos prevé eliminar para el 2014 el cobro del impuesto sobre la nómina. Empero al mismo tiempo crea uno nuevo, tendiente a captar dicho impuesto en una mayor base de tributantes. De hecho, en el apartado de impuestos de la Ley de Ingresos del Gobierno del estado para el 2014, se establece que la tendencia nacional que las unidades económicas han establecido en su esquema de contratación de servicios personales, motivó una reforma al actual impuesto sobre Nóminas, la cual pretende gravar adicionalmente aquellas erogaciones que realizan los patrones al trabajo personal bajo conceptos asimilables a salarios o de cualquier otro concepto como comisiones, honorarios, destajo, entre otros.

**El Sol de Cuernavaca**, (Alberto Millán), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3149780.htm>

### *Dan impulso a productores*

Más de 6 millones de pesos se invertirán en 66 proyectos para el sector agropecuario por medio del Programa de Apoyos a la Inversión en Equipamiento e Infraestructura (PAIEI), informó el alcalde de Temixco, Miguel Ángel Colín Nava, quien entregó tractores y artículos para el campo.

**Diario de Morelos**, p.10, (DDM Redacción).

## Nacional:

### *Industriales proponen impuesto ambiental de 13%*

El sector industrial propuso establecer un impuesto compensatorio ambiental de 13 por ciento a las importaciones de acero de países que no tienen los estándares ambientales similares a los de México, lo que generaría ingresos por 19 mil millones de pesos para el erario público. La Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra) destacó que el impuesto a la producción de carbón no es congruente con el proyecto de reforma energética, pues pretende fijar una tasa elevada de 19.5 por ciento, mientras que se plantean impuestos bajos a combustibles más contaminantes como la gasolina, combustóleo, gas natural y coque.

**Milenio**, (sin firma), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/7f03a799d17a1fd31338c08b48252387>

**La Crónica de Hoy**, (Lindsay H. Esquivel), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/788084.html>

*Dos terceras partes de los trabajadores del mundo, sin empleo decente: OIT*

El director de la oficina de la Organización Internacional del Trabajo (OIT) para México, Tomás Wissing, advirtió que de los 3 mil millones de trabajadores que hay en el mundo, 2 mil millones —es decir, dos terceras partes— no cuentan con un empleo decente, es decir, carecen de derechos y de protección social. Adicional a esa grave situación, “entre 40 y 50 millones de jóvenes en el mundo buscan empleo cada año sin encontrarlo, por lo que sólo para mantener la actual cifra de paro juvenil (74 millones) se requiere crear 250 millones de empleos cada cinco años”, apuntó.

**La Jornada**, p. 35 (Patricia Muñoz Ríos)

*Beneficio de 3.6% en Afores durante septiembre: Consar*

Luego de tres meses de pérdidas, los recursos administrados por las Afores ascendieron a dos billones 005 mil 765 millones de pesos, en el mes de septiembre, lo que equivale a un crecimiento de 3.6 por ciento con respecto a agosto. De acuerdo con las cifras de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar) en un mes, los fondos de los trabajadores reportaron una mejoría de 70 mil 248 millones de pesos.

**La Crónica de Hoy**, (Lindsay H. Esquivel), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/788082.html>

**La Jornada**, p. 25 (Víctor Cardoso)

*FMI rebaja de forma drástica el crecimiento de México para este año*

El Fondo Monetario Internacional (FMI) ha rebajado del 2,9 % al 1,2 % su previsión de crecimiento de México para este año debido a la caída del gasto público y a la menor demanda de Estados Unidos en el primer semestre, lo que no impedirá, de todos modos, un repunte en 2014. En su informe sobre "Perspectivas económicas globales", publicado hoy, el FMI asegura que la segunda economía latinoamericana podrá cerrar en el entorno del 3 % el año próximo gracias a "una mejora de la manufactura respaldada por la recuperación de la demanda desde Estados Unidos", el gasto público y los frutos de las reformas estructurales.

**La Crónica de Hoy**, (EFE), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/788176.html>

**El Universal**, (Mario Alberto Verduco)

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas-cartera/2013/fmi-perspectiva-pib-mexico-956670.html>

*El peso, lejos de ser la moneda más afectada por inestabilidad*

La moneda mexicana “está lejos de ser la más afectada por la situación de Estados Unidos, a pesar de la fuerte correlación que la economía mexicana tiene con ese país”, aseguró Gabriela Siller, analista financiera de Banco Base. En análisis, detalla que el peso que inició el 2013 cotizando en 12.89 pesos por dólar, lo que muestra una depreciación de 1.64 por ciento, siendo la moneda 118 de entre las 180 divisas a nivel global.

**La Crónica de Hoy**, (Lindsay H. Esquivel) <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/788083.html>

*Interacciones lanzará oferta accionaria por 4,485 mdp*

El banco Grupo Interacciones, propiedad del empresario Carlos Hank Rhon, prevé levantar hasta unos 4,485 millones de pesos (unos 343 millones de dólares) en una oferta global de acciones que espera llevar a cabo a mediados de octubre, según documentos enviados por la firma al mercado local. Interacciones dijo que prevé colocar sus títulos el 16 de octubre en la oferta global a un precio de entre 61 y 69 pesos por título.

**La Crónica de Hoy**, (Agencias) <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/788068.html>

*Cae 4.6% producción automotriz en septiembre; repuntan exportaciones, informa AMIA*

e acuerdo con las cifras dadas a conocer por la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA), la producción de autos bajó un 4.6 por ciento en septiembre, mientras que las exportaciones de México repuntaron para crecer un 11.7 por ciento a tasa interanual, apuntaladas por mayores envíos a Estados Unidos y otras partes de América Latina. Las armadoras establecidas fabricaron 241,740 unidades en septiembre, 11,704 menos que en el mismo mes del año pasado, en gran medida por un desplome del 44.8 por ciento en la producción total de Volkswagen y del 3.2 por ciento de la estadounidense General Motors.

**La Crónica de Hoy**, (Agencias), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/788077.html>

## **Internacional:**

*La recuperación de la economía mundial será tortuosa y larga, afirma China*

La recuperante de China, Xi Jinping, dijo que espera un “tortuoso y largo proceso” de recuperación de la economía mundial. También señaló que su país está comprometido a promover la paz y desarrollo regionales y a construir un marco de cooperación a través del Pacífico. En declaraciones ofrecidas al margen de la cumbre de líderes del Foro de Cooperación Económica Asia-Pacífico (Apec), Xi dijo que la economía mundial está en medio de un profundo ajuste, y en vista de que importantes economías están lejos de resolver sus problemas estructurales, resulta imperativo fortalecer la cooperación macroeconómica.

## POLÍTICA

### Estatal:

#### *Apoya Graco Ramírez a Cárdenas y demerita opinión de AMLO*

El gobernador de Morelos, Graco Ramírez, consideró necesaria una reforma energética y externó su absoluto apoyo a la postura del fundador del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Cuauhtémoc Cárdenas, contra la propuesta en la materia presentada por el Ejecutivo federal. Asimismo confirmó su participación en una de las mesas de trabajo que se llevarán a cabo el miércoles próximo en la Cámara de Senadores, en el marco de los foros organizados por los partidos de izquierda. "Voy a demostrar que es necesaria la reforma al Artículo 27, no al 28, para poder hacer posibles los contratos de utilidades compartidas -que no de riesgo-, porque si se mantiene el actual texto como se plantean algunos compañeros, lo que van a impedir es que podamos tener instrumentos plenamente legales", sostuvo.

**La Crónica de Hoy**, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/787960.html>.

### Nacional:

#### *Cientos de profesores de la sección 22 emprenden el retorno a Oaxaca*

Cientos de profesores de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), principalmente del estado de Oaxaca, emprendieron el retorno a su entidad luego de la determinación de reiniciar las clases el próximo lunes. El magisterio disidente convocó por la noche a una asamblea nacional para diseñar un plan de acción único, por el cual realizará movilizaciones de manera sincronizada en los estados donde tiene presencia, con el objetivo de continuar la protesta contra la reforma educativa. Esto pretende sentar las bases para una "huelga nacional" en defensa de la enseñanza pública. Hasta el cierre de esta edición continuaba la plenaria del comité ejecutivo de la sección sindical 22 de Oaxaca, donde se definió un programa para la recuperación de los 35 días de clase perdidos, acciones de protesta para esta semana y una estrategia para el regreso a las actividades escolares.

**La Jornada**, p.3, (Karina Avilés).

**La Crónica de Hoy**, (Cecilia Higuera), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/788116.html>.

**Milenio**, (Fanny Miranda y Milenio.com),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/7f03a799d17a1fd31338c08b488d74c2>,

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/7f03a799d17a1fd31338c08b488ee3c7>.

#### *Fovissste da créditos ilegales por 21 mmdp*

Entre 2009 y 2010, el Fondo de la Vivienda del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (Fovissste) autorizó 40 mil créditos hipotecarios "fuera de norma" a burócratas que no cumplían con el perfil requerido para obtener esa prestación o que, incluso, no salieron seleccionados en los sorteos anuales. Para ser beneficiado con un crédito para vivienda el pago requerido "de forma ilegal" fue de entre 30 mil y hasta 60 mil pesos. Los préstamos se autorizaron mediante la firma de los funcionarios correspondientes, pero no se les inscribió un folio aunque sí se pagan vía nómina o depósitos bancarios. El impacto patrimonial por esos miles de créditos autorizados sin cumplir con los perfiles requeridos asciende a 21 mil 152 millones de pesos, que aunque sí se pagan, ocuparon el espacio de un trabajador que espera a salir sorteado o que tiene listos sus documentos para hacer uso de esa prestación laboral. Según información oficial obtenida por El Universal, los préstamos "fuera de la norma" ascienden, por persona, a entre 517 mil y hasta 879 mil pesos, que pueden considerarse por encima del promedio, que es de 500 mil pesos. Esos créditos llamados "fuera de norma" tuvieron la aprobación de funcionarios del Fovissste, lo que provocó la revisión de cada caso y el inicio de una investigación a cargo de la Secretaría de la Función Pública, registrada con el folio UR-001/2013, en contra de Manuel Pérez Cárdenas ex director del Fovissste en el sexenio del presidente Felipe Calderón.

**El Universal**, (Andrea Merlos),

<http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/investigacion-por-fraude-a-siete-ex-directivos-43183.html>.

#### *Paga Reynoso Femat fianza de \$9.7 millones*

El ex gobernador panista Luis Armando Reynoso Femat, exhibió una fianza de 9.7 millones de pesos ante el juzgado tercero de distrito, para seguir en libertad un proceso por peculado, resultado de la venta de predios del estado a la Constructora Urbi a un precio menor al real. Según el Poder Judicial de la Federación, el pago se efectuó el viernes pasado. Reynoso Femat enfrenta otro proceso -también en libertad- por peculado y uso indebido del ejercicio público, debido a la simulación de la compra de un tomógrafo por 13.8 millones de pesos.

**La Jornada**, p.28, (Claudio Bañuelos).

**La Crónica de Hoy**, (Redacción y Cecilia Higuera), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/788101.html>.

## **Internacional:**

### *Cuba acusa a Obama de intensificar el bloqueo impuesto a la isla desde los años 60*

Cuba denunció este lunes que Estados Unidos recrudeció el embargo económico que aplica a la isla desde hace más de medio siglo, al obligar a cada vez más entidades estadounidenses y extranjeras a pagar costosas multas por hacer negocios con La Habana. Es una cifra astronómica, afirmó Abelardo Moreno, viceministro de Relaciones Exteriores de Cuba, al hablar del cálculo sobre las pérdidas que ha sufrido el gobierno por el bloqueo. Moreno presentó este lunes el reporte que el gobierno cubano elabora cada año para ser entregado a la Organización de Naciones Unidas (ONU) sobre las consecuencias del embargo para el pueblo cubano, y acusó al presidente estadounidense, Barack Obama, de haber intensificado el bloqueo. De acuerdo con el informe, el daño ocasionado por Estados Unidos desde comienzos de los años 60 hasta abril de 2013 alcanzó más de un millón de millones de dólares.

**La Jornada**, p.21, (AP, AFP y Reuters).

**El Universal**, (Agencias),

<http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2013/impreso/embargo-a-cuba-se-intensifico-acusan-84448.html>.

**Milenio**, (Manuel Juan Somoza),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/7f03a799d17a1fd31338c08b485f7383>.

### *Rousseff condena el espionaje de Canadá al ministerio brasileño de Minas y Energía*

La presidenta brasileña, Dilma Rousseff, condenó hoy el espionaje que la Agencia Canadiense de Seguridad en Comunicación (CSEC, por sus siglas en inglés) practicó recientemente contra el Ministerio de Minas y Energía de Brasil, según denuncia hecha por el canal de televisión Globo. La divulgación de los actos de espionaje al ministerio confirma las razones económicas y estratégicas detrás de tales hechos, afirmó la mandataria en un texto de su cuenta de Twitter. Fantástico, programa estelar de la red Globo de televisión, difundió el domingo por la noche un reportaje sobre el espionaje canadiense en Brasil, basado en documentos filtrados por el estadounidense Edward Snowden, quien reveló la existencia de un programa de espionaje masivo por Internet conocido como PRISM.

**La Jornada**, p.21, (AP, AFP, Xinhua y Reuters).

**El Universal**, (Agencias),

<http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2013/impreso/brasil-indignado-por-espionaje-de-canada-84441.html>.

**La Crónica de Hoy**, (EFE), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/788048.html>.

### *Gobierno egipcio retira a los Hermanos Musulmanes el reconocimiento como ONG*

El Gobierno egipcio decidió hoy retirar a la cofradía islámica de los Hermanos Musulmanes del registro de asociaciones civiles y organizaciones no gubernamentales (ONG), informaron a Efe fuentes del Ejecutivo. Las fuentes recordaron que una comisión gubernamental, presidida por el ministro de Solidaridad Social, Ahmed al Borai, presentó hace un mes un informe al Gabinete en el que se denunciaba que la Hermandad había infringido la ley de ONG. Entre esas violaciones figuraba el uso de armas y el desarrollo de actividades políticas. Además, Al Borai se quejaba de que el grupo no había asistido a ninguna reunión en su ministerio. El pasado 23 de septiembre, el Tribunal de Asuntos Urgentes de El Cairo dictaminó la prohibición de las actividades de los Hermanos Musulmanes y de cualquier grupo que derive de ellos, así como la congelación de sus fondos.

**La Crónica de Hoy**, (EFE), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/788177.html>.